

COMITÉ DE PARENTS DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 1^{er} juin 2023
Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes

PRÉSENCES / ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S			
Albert-Schweitzer	I. Bernier-Turgeon - ABSENTE	Le Rucher	Aucun
Antoine-Girouard	Véronique De Foy - ABSENTE	Le Sablier	Aucun
Arc-en-Ciel	Marie-Andrée Deshaies	Le Tournesol	Josée Alary - ABSENTE
Au Cœur-des-Monts	S.Pelletier - ABSENTE	Les Jeunes Découvreurs	Marie-Ève Paquette
Au-Fil-de-l'Eau	Françoise Robert - ABSENTE	les Marguerite	Jessika Brazeau - ABSENTE
Aux-Quatre-Vents	Nathalie Picard - ABSENTE	L.-Hippolyte-Lafontaine	Amélie Doherty
Carignan-Salières	Ève-Julie Harvey - ABSENTE	Ludger-Duvernay	Jade Vandebossche
de Bourgogne	Éric Beaudoin	Madeleine-Brousseau	Jessica Phaneuf (S) - ABSENTE
de l'Amitié	Michèle Chabot - ABSENTE	Mère-Marie-Rose	Lydia Trudeau - ABSENTE
de l'Aquarelle	Aucun	Mgr.-Gilles-Gervais	Billy Devault – ABSENT
de l'Envolée	Claudia Gagnon - ABSENTE	Notre-Dame	Marie-Claude Cyr – ABSENTE
de l'Odyssée	Yvan Pitre	Paul-Émile Borduas	Jean-Francois Marcotte
de la Broquerie	Yves Auffret – ABSENT	Paul-VI	Marie-Ève Turcotte
de la Chanterelle	Aurélie de Pauw(S)	Père-Marquette	Karine Dallaire
de la Mosaïque	Stéphanie Laflamme	Pierre-Boucher	Mathieu Giguère
de la Passerelle	Nicolas Sallio	Saint-Charles	Roxanne Jeannotte - ABSENTE
de la Pommeraie	Steve Patenaude	Saint-Denis	Vanessa Vincent - ABSENTE
de la Source	V. Jean-Gaudreault - ABSENTE	Sainte-Marie	Éric Capuano
de Montarville	Patrick Labrie	Saint-Mathieu	Julie Lavallée - ABSENTE
de Salaberry	Ghislain Noumeysi - ABSENT	Secondaire de Chambly	Julie Dépôt - ABSENTE
des Cœurs-Vaillants	Simon Pagé (S) - ABSENT	Secondaire de Mortagne	Marie-Ève Turcotte
des Trois-Temps	Isabelle Lagadec	Sec. du Grand-Coteau	Francis Gingras - ABSENT
du Carrousel	Marie-Andrée Drolet	Sec. Du Mont-Bruno	Sébastien Cormier
du Grand-Chêne	Marylène Chartier	Sec. François-Williams	W.Martinez-Alvarez - ABSENT
du Moulin	Marie-Line Gagné (S)	Sec. Le Carrefour	Aucun
Du Parchemin	Jérémie Chevalier - ABSENT	Secondaire Ozias-Leduc	Véronique Luciani
Du Tourne-Vent	Catherine Goupil	Secondaire Polybel	Sébastien Marcoux – ABSENT
Georges-Étienne Cartier	Aucun	Éducation internationale	Bao Huong Trinh
Jacques-de-Chambly	C.-A.Taschereau - ABSENT	Orientante l'Impact	Aucun
Jacques-Rocheleau	Katy Van den Broele		
Jolivent	Audrey Proulx	Représentant ÉHDAA	S. Patenaude + Audrey Proulx(S)
J.-P. Labarre	Sébastien Trudel - ABSENT		
L'Arpège	Sonia Tremblay - ABSENTE	Participants et Invités du CSSP	
La Farandole	Rémi Tremblay	Iris Montini	Directrice gén. adjointe - CSSP
La Roseraie	Salvatore Mancini	Cindy Dubuc	Directrice, SRE ¹
Le Petit-Bonheur	Sabrina Guilbert - ABSENTE	Claudie Fréchette + Audrey Roy-Latulippe	Orthopédagogues – Équipe Douance - SRE
Le Rocher	Simon Pelletier - ABSENT	Autre	
		Marlène Girard	Secrétaire

¹ Service des Ressources éducatives
Adopté le 26 octobre 2023

COMITÉ DE PARENTS DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 1^{er} juin 2023
Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes

Résolution #	
CP2022-2023-51	<p>1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE</p> <p>Après constatation du quorum, le président Éric Capuano déclare l'assemblée ouverte à 19 h 15.</p> <p>2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR</p> <p>Marie-Andrée Deshaies propose l'adoption de l'ordre du jour suite au changement demandé (inverser les items 5.1 et 5.2).</p> <p>3. PAROLE AU PUBLIC</p> <p>Madame Hélène Lévis (École de l'Arc-en-Ciel), Monsieur Salim Oauli (École du Moulin) et Monsieur Carlos Ramon-Morales prennent tour à tour la parole afin de faire part de leur déception concernant la mutation des classes de l'Arc-en-Ciel vers l'École du Moulin. Pour le bien-être des enfants à besoins particuliers, ils demandent de cesser ces changements. Ces parents sollicitent de la direction générale une révision de ce dossier afin d'éviter à ces enfants un traumatisme dû à cette mutation.</p>
CP2022-2023-52	<p>4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 11 MAI 2023</p> <p>Bao Trinh propose l'adoption du procès-verbal de la séance du CP du 11 mai 2023 suite à la correction à l'item 14 - Parole aux membres qui doit se lire comme suit : Bao Trinh réitère l'importance de lire la question lors de la période Questions à la direction générale, <u>et ce, que la question soit traitée à la réunion même ou lors d'une réunion ultérieure.</u></p> <p>5. PRÉSENTATIONS DU CSSP</p> <p>5.1 Portrait de l'offre de services ÉHDAA</p> <p>Madame Cindy Dubuc, directrice du Service des ressources éducatives décrit le portrait de situation à l'organisation des services aux élèves HDAA pour l'année scolaire 2023-2024. Mme Dubuc tient également à préciser que les plaidoyers des parents ont été bien entendus.</p> <p>5.2 Soutien à la réussite éducative des élèves doués Mesure 15027</p> <p>Mesdames Claudie Fréchette et Audrey Roy Latulippe, orthopédagogues à l'équipe Douance du Service des ressources éducatives du CSSP, présentent une vue d'ensemble des réalisations depuis le déploiement du projet pilote mis de l'avant en octobre 2021. L'équipe est en processus d'en faire la diffusion. Les milieux sont de plus en plus informés selon les besoins et les priorisations. Une vue d'ensemble du déploiement graduel des services dès la rentrée 2023-2024 est également présentée.</p> <p>6. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE</p> <p>Patrick Labrie, École de Montarville</p> <p>Il y a plusieurs activités prévues en début et au cours de l'année que l'école n'a pas pu organiser en raison de la pénurie de main-d'œuvre pour les autobus scolaires. Nous avons envisagé d'autres modes de transport, tels que les autobus voyageurs, mais les coûts sont très élevés. Serait-il</p>

COMITÉ DE PARENTS DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 1^{er} juin 2023
Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes

possible de recevoir des recommandations ou une assistance de la part du centre de services pour l'année prochaine ?

RÉPONSE : Le CSSP accompagne les écoles dans leurs recherches lorsque des besoins de transports sont présents. Cependant, il y a actuellement une pénurie de chauffeurs d'autobus, ce qui fait en sorte que les transporteurs ne parviennent pas à répondre à plusieurs demandes des écoles et même à honorer leurs contrats pour l'entrée et la sortie des élèves (matin et soir). Les transporteurs doivent dans un premier temps prioriser les routes de l'entrée et de la sortie des élèves. Le support continuera d'être donné aux écoles, cependant le contexte est extrêmement difficile et les solutions pour contrer la pénurie de chauffeurs sont peu nombreuses, mais cette situation est regardée avec les transporteurs.

Vanessa Jean-Gaudreault, École

Un parent m'a contacté pour émettre des inquiétudes quant à ce qui était communiqué lors des cours d'éducation sexuelle.

- a) Quelles seraient les meilleures façons pour un parent de connaître ce qui sera communiqué à leur enfant dans le cadre de ce cours?
- b) Comment un parent peut remonter ses inquiétudes / inconforts avec le contenu du programme?

RÉPONSE : Il est recommandé de parler à la direction de l'école dans un premier temps et ensuite si les réponses et l'accompagnement donné n'est pas jugé suffisant, il est possible pour ce parent de communiquer avec la personne responsable du service aux parents et aux élèves et au traitement des plaintes, au Service du secrétariat général et des communications.

7. PRÉSENTATION DU RAPPORT ANNUEL PRÉLIMINAIRE

Une copie du document final sera expédiée aux membres avec l'avis de convocation pour l'assemblée générale annuelle qui se tiendra jeudi, le 5 octobre 2023.

8. PRÉSENTATION SUR LES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES ANNUELLES

Cette présentation faite par Salvatore Mancini propose des idées pour inspirer les membres dans leur propre démarche de planification de cette rencontre afin de favoriser une plus grande participation des parents à l'assemblée générale annuelle. Les membres recevront une copie de cette présentation suite à la rencontre accompagnée d'un modèle d'ordre du jour ainsi que d'un modèle d'invitation.

9. REMISE DE PRIX RECONNAISSANCE BRONZE

Les membres ayant assisté à plus de 5 rencontres dans l'année 2022-2023 ont été déclarés lauréats du prix Reconnaissance Bronze de la FCPQ. La liste des lauréats sera expédiée à la Fédération avant le 30 juin 2023.

10. LES PROJETS ÉDUCATIFS

Les membres échangent leur expérience dans la préparation du projet éducatif. Plusieurs n'ont toujours pas été consultés; tandis que d'autres témoignent d'une belle collaboration.

COMITÉ DE PARENTS DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 1^{er} juin 2023
Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes

11. LES BONS COUPS

William Alvarez Martinez / École secondaire François-Williams

J'ai un bon coup pour l'école que je représente et pour notre langue française:

Le 29 mai 2023

[Concours de créativité lexicale : un nouveau mot originaire de l'école secondaire François-Williams | Centre de services scolaire des Patriotes \(gouv.qc.ca\)](#)

Dans le cadre de son quatrième Concours de créativité lexicale, l'Office québécois de la langue française invitait les enseignant-e-s de français au secondaire de partout au Québec à créer des [néologismes](#) avec leurs élèves.

Les mots proposés devaient désigner des réalités pour lesquelles il n'existait pas encore de dénomination française. Les [néologismes gagnants](#) ont été sélectionnés par le jury en raison de leur qualité et de leur originalité. Dans la catégorie Concept au choix, des élèves de l'école secondaire François-Williams — Emrick Lorion et Benjamin Lussier — ont proposé le mot [éphraser](#) pour dénommer le fait de retirer une phrase d'un texte. Les néologismes gagnants ont été intégrés dans la [Vitrine linguistique](#) et sont maintenant accessibles à des millions de personnes de partout dans le monde.

L'animateur **Pierre-Yves Lord** s'est rendu à l'école secondaire François-Williams afin de dévoiler le mot gagnant avec l'aide de l'autrice-compositrice-interprète Ariane Roy. Consultez la vidéo [ici](#).

Pour en savoir plus sur le Concours de créativité lexicale, visitez le [site Web suivant](#).
Félicitations aux gagnants!

L'animateur **Pierre-Yves Lord** s'est rendu à l'école secondaire François-Williams afin de dévoiler le mot gagnant avec l'aide de l'autrice-compositrice-interprète Ariane Roy. Consultez la vidéo [ici](#).

Pour en savoir plus sur le Concours de créativité lexicale, visitez le [site Web suivant](#).
Félicitations aux gagnants!



COMITÉ DE PARENTS DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 1^{er} juin 2023
Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes

Amélie Doherty, École Louis-Hippolyte-Lafontaine

Le 5 mai dernier, les élèves de l'école Louis-Hippolyte-Lafontaine ont participé pour une 3^e année consécutive à un grand Marchethon en l'honneur de l'enseignante Valérie Pujol, décédée du cancer. Ils ont cumulé 1472 km en tout et amassé 6 630 \$. Plusieurs parents et grands-parents bénévoles sont venus en soutien à l'équipe pour superviser cet événement qui s'est déroulé dans la bonne humeur. La moitié des fonds sera envoyée à la Maison de soins palliatifs Source Bleue de Boucherville et l'autre moitié servira à l'achat de nouveaux instruments pour la classe de musique.

Éric Beaudoin, École de Bourgogne

Un bon coup de notre école le 21 avril dernier.

Activité de nettoyage à l'école de Bourgogne : <https://cssp.gouv.qc.ca/actualites/58345/>

Le vendredi 21 avril dernier, pour souligner le Jour de la terre, les élèves de [l'école de Bourgogne](#) ont participé à une activité de nettoyage de l'extérieur de l'école et des alentours. Plus de 450 élèves de tous les niveaux ont participé à l'activité. Le matériel nécessaire à la réalisation de l'activité (chaudières, sac, et gants) a été généreusement fourni par la ville de Chambly. L'activité a d'ailleurs été lancée par la mairesse Alexandra Labbé en personne, qui a félicité les élèves pour leur geste et leur a souhaité une bonne collecte!

C'est donc bien équipé, et sous un beau soleil printanier que les élèves sont partis dans la zone qui leur étaient dédiés afin de ramasser le plus de déchets possibles et de nettoyer le secteur.

Une vaste section a donc été couverte : de la cour de l'école à une partie de la piste cyclable de Bourgogne, en passant par le jardin Boileau. Certains sont même allés jusqu'à la piste cyclable de Périgny dans le coin de l'école secondaire! La collecte a duré entre vingt minutes et une heure selon les niveaux scolaires. Une fois la collecte terminée et le secteur dédié bien nettoyés de ses déchets accumulés, les élèves retournaient dans la cour de l'école avec leur chaudière ou leur sac afin de procéder au moment tant attendu de la pesée. Plus de 150 kg de déchets ont été amassés, pour seulement une heure d'activité. Les élèves de l'école de Bourgogne peuvent être très fiers de cette belle action citoyenne accomplie tous ensemble. En plus de nettoyer le quartier, cette activité a permis de sensibiliser les élèves sur les enjeux environnementaux actuels. Cette première édition fut un succès!

Katy Van Den Broele, École Jacques-Rochelleau

Invitation à la remise de la chaise des générations aux élus municipaux

Comme vous le savez, l'école a participé au projet de la chaise des générations. Ce projet est une initiative de l'organisme Mères au front. C'est une action de sensibilisation qui vise principalement à faire penser aux élus municipaux que les gestes qu'ils posent et les décisions qu'ils prennent ont des impacts sur les générations futures. La chaise qui sera remise à la ville de Saint-Basile pour la 1^{ère} fois, lors du conseil municipal du 5 juin 2023 sera visible lors de toutes les futures assemblées et elle leur rappellera de penser aux conséquences de leurs décisions sur l'environnement et des conséquences pour les générations futures.

COMITÉ DE PARENTS DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance tenue jeudi le 1^{er} juin 2023
Au centre administratif du Centre de services scolaire des Patriotes

12. FCPQ

Un rappel est fait du Grand Rendez-vous national des parents qui se tiendra à l'école Monseigneur-A.-M.-Parent de Longueuil de 08h30 à 15h00 samedi le 3 juin 2023. Le programme de la journée consistera en des conférences, un panel de discussion et une activité de reconnaissance de l'engagement parental. Divers organismes seront également présents au Salon des Exposants.

Les participants sont au nombre de 11 : Éric Capuano + Julie Dépôt + Amélie Doherty + Isabelle Lagadec + Salvatore Mancini + Isabelle Ménard + Steve Patenaude + Nicolas Sallio + Marie-Ève Turcotte + Bao Trinh + Lydia Trudeau.

Bien que l'inscription (incluant le lunch) et le kilométrage seront défrayés par le Comité de parents, les participants devront rembourser les frais d'inscription dans le cas d'absence.

13. COMPLÉMENT AU RAPPORT DES REPRÉSENTANTS

Sondage d'appréciation

Le temps est venu de faire le point sur notre année 2022-2023. Notre traditionnel sondage d'appréciation de fin d'année sera envoyé à tous les membres. Ceux-ci auront jusqu'au 19 juin 2023 pour le remplir.

14. PAROLE AUX MEMBRES

Avant la levée officielle de l'assemblée, en son nom personnel et celui du Comité exécutif, le président remercie les membres pour leur implication au sein du Comité et leur souhaite de passer un très bel été.

15. LEVÉE DE LA SÉANCE

L'ordre du jour étant épuisé, Mathieu Giguère propose de lever l'assemblée. Il est 22h30.

ADOPTÉE UNANIMEMENT

Éric Capuano, Président

Marlène Girard, Secrétaire

CP2022-
2023-53